

UN BREVE REPASO DEL VÍNCULO DE LA AGN CON EL PLAN DE ACCIÓN DE GOBIERNO ABIERTO

Por primera vez, la AGN asumió un compromiso dentro de un Plan de Acción que se denominó “Tercer Plan de Acción” y cuya meta fue la promoción de mecanismos de vinculación con la sociedad civil en el ciclo de auditoría. El objetivo principal fue la implementación de mecanismos de participación ciudadana en la etapa de diseño de la auditoría y una vez aprobado el informe.

Para cumplir con lo propuesto se plantearon tres hitos:

- Implementar, a través del Área de Participación Ciudadana de la AGN, un mecanismo de consulta con organizaciones de la sociedad civil para que puedan identificar informes incorporados en el Plan Operativo Anual que sean de interés para trabajar en talleres conjuntamente.
- Realizar una experiencia piloto (taller o grupos focales) en la etapa del diseño de la auditoría para recibir información útil y complementaria.
- Realizar al menos cuatro talleres de trabajo con académicos, expertos, medios especializados y sociedad civil para presentar los hallazgos de auditoría y recomendaciones de los informes para su respectivo monitoreo ciudadano y que, al mismo tiempo, permiten la difusión de la labor realizada por la AGN.

Se cumplió con todo el compromiso de la siguiente manera:

- **Hito 1.** El 1 de diciembre de 2017 se encontraron gerentes, subgerentes y jefes de departamento de la AGN y las OSC como un mecanismo de consulta para identificar informes incorporados en el Plan Operativo Anual, que sean de interés para trabajar en talleres conjuntamente. Cada gerencia presentó el material de trabajo del POA 2017 con los proyectos para el año próximo y el Programa de Acción Anual 2018. El objetivo fue que el Estado y las OSC trabajen en objetivos comunes, fomentando la transparencia, la rendición de cuentas, la participación ciudadana, las nuevas tecnologías y la innovación pública.
- **Hito 2.** El 24 de abril de 2017, se realizó el Taller de Planificación de Auditoría sobre la Obra de Electrificación del Tren Roca. Como resultado de la reunión de diciembre, uno de los temas surgidos de interés por las OSC fue el de accesibilidad de las personas con discapacidad. Dado que ese tema está presente en dicha auditoría, se convocó a las OSC para escuchar sus reclamos e información en relación a la materia.
- **Hito 3.** El 22 de mayo de 2018 se realizó el Taller de Telecomunicaciones Satelitales con la participación de expertos en el tema y empresas que brindan servicios en la materia. Luego de unos días, el 5 de junio de ese año, se presentó el informe de gestión del Departamento de Gestión Ambiental por el Día Mundial del Medio Ambiente y se plantearon futuros desafíos. Esto culminó en el taller de Planificación de Auditoría sobre la Concentración en el Mercado de las Telecomunicaciones, actuación AGN 260/18 “Ente Nacional de Comunicaciones (ENACOM) Seguimiento” del 8 de noviembre de ese año y el de 27 de junio de 2019 sobre Gestión Ambiental del Programa Nacional de Prevención y Asistencia Integral de la Enfermedad de Chagas.